



CONSULTORIO LEGAL
PGP ABOGADOS

CÉSAR ALEJANDRO PINEDA RAMÍREZ
Abogado en PGP Abogados
cpineda@pgplegal.com

EL MERCADO DE CRÉDITOS DE CARBONO EN COLOMBIA PARA 2023

A medida que aumenta la población mundial, también lo hacen las emisiones de gases que producimos, generando que el efecto invernadero incremente la temperatura global en un periodo más corto del que debiera hacerlo naturalmente.

Lo anterior ha propiciado que los gobiernos desarrollen legislaciones que ayuden a mitigar el acelerado cambio climático, limitando las emisiones de gases a través de tributos, originando un mercado específico para compensar el impuesto.

¿Qué es el impuesto al carbono?

Con la finalidad de desincentivar el uso de combustibles fósiles, Colombia instauró un tributo, mediante el artículo 221 de la Ley 1819 de 2016. El impuesto es "un gravamen que recae sobre el contenido de carbono equivalente (CO₂eq) de todos los combustibles fósiles, incluyendo todos los derivados del petróleo, gas fósil y sólidos que sean usados para combustión". A través de la última reforma tributaria, se amplía el hecho generador del tributo gravando también la venta, importación y retiro del carbón.

¿Qué es un crédito de carbono?

Es un derecho de compensación contra la causación del impuesto al carbono, que equivale a una tonelada de CO₂ reducida o removida de la atmósfera, que surge como consecuencia de una iniciativa de mitigación formulada, implementada y registrada ante el Sistema de Monitoreo, Reporte y Verificación (MRV)

¿Qué son las iniciativas de mitigación?

Son proyectos de compensación de emisiones de carbono, validados, verificados y definidos por el Gobierno Nacional a través del artículo 3° de la Resolución 1447 de 2018, emitida por el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, en calidad de "programas, proyectos, acciones o actividades desarrolladas a nivel nacional, regional, local y/o sectorial cuyo objeto es la reducción de emisiones o remover y capturar GEI". Dentro de las iniciativas de mitigación podemos encontrar proyectos de eficiencia energética, deforestación evitada y de siembra, entre otros.

¿Qué es el mercado de créditos de carbono?

Es el espacio en el que se transan créditos de carbono, el cual funciona en la medida en que, personas que paguen un elevado impuesto al carbono en virtud de sus altas emisiones de gases, prefieran comprar créditos de carbono a un precio inferior al que se paga por dicho impuesto, pudiendo generar así la no causación del tributo.

¿Qué viene para el mercado de créditos de carbono en Colombia en 2023?

A través de la Resolución 0552 de 2022 emitida por el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, se estableció "la operación de la Comisión de Estudio para la Promoción y Desarrollo de los Mercados de Carbono en Colombia", con lo que se espera impulsar el desarrollo del mercado de créditos de carbono para el año 2023, buscando desarrollar un nuevo sector económico en el país, como una herramienta para mitigar el acelerado cambio climático.